# Diario de Burgos

Año LII. / N.º 15.808 / Miércoles 28 de Enero de 1942 / Tel. 2015 / Apartado 46 / 25 céntimos

# Sabadell y Tarrasa ofrecen al Caudillo entusiasta homenaje

to que el jefe del Estado y primera jerarquia de la Falange tiene de la realidad española, que, precisamente, en esa unidad encontró siem pre el camino hacia su grandeza. Es gratisimo poder observar, jun-

to al estilo nuevo que señala cómo han dejado de existi erróneas concepciones .centralistas a .la vieja usanza, el grado de adhesión el fevor patriótico, que por donde quiera que va S. E. le acoge como corona ofrecida, en rosas fragantes de perenne aroma, para formar la magna guirnalda a la que da sus frutos la ubérrima cosecha que el Caudillo supo forjar con triunfos militares y ejemplos políticos.

Y, al lado de esa intima satisfacción, vibra, además el convencimiento de que es ese el único surco por donde la savia vital española puede correr. Con la unicada por la Historia eterna, va siempre nuestro engradecimiento, partes. pero, a la vez para que este se pro-

El triunfal viaje que el Caudillo | Esa es la gran virtud del Cau-glorioso de la Patria realiza por dillo. Nada de centralismos estú-tierras de Cataluña, viene a de- pidos, ni de absorbente prepontierras de Catalula, vicile à des pidos, ni de absorbente preponderar, esencialmente, dos cosas: derancia de atenciones estatales a determinado punto o región, sino la línea recta que el jefe nacional de la Falange, como quiso José al servicio de un jefe genial que la conduce hacia la gloria de su historio de la Falange, como quiso José ha celebrado hoy el III aniversario de la concentration de la conce tórico destino. Y, luego, el concep- Partido: unidad de destino en lo universal.

> Unidad, conjunta, varia, pero irrompible, atenta siempre a las an sias comunes, como antes decimos consciente de que las épocas en que Madrid era, para no pocos, el espejo de la España abandonada a la triste suerte de unos arribistas, no pueden ser sino losa pesada que gravite sobre nuestra con ciencia con el abrumador agobio de lo inevitable.

> Unidad, proclama el Caudillo, al dedicar sus atenciones, sus desvelos, a España entera. Lo mismo a Andalucia, que a la Montaña, a Castilla que a Extremadura, a Galicia que a Levante...

Y, en su consigna eterna, mandato inexcusable de todo buen esde su ejemple, rubricado siempre dad de las tierras todas, santifi- con el calor entusiástico de las multitudes: España está en todas

comunes y las conduzca a puerto. Franco es España.

# España está en todas partes Emocionantes pruebas de adhesión y de grafitud inextinguible

## A su regreso a Barcelona fué nuevamente aclamado

tico, que han sido presididas por Su actividades de la misma. Excelencia el Jefe del Estado.

Desde las primeras horas del día el entusiasmo popular era enorme. Grandes masas de gente acudían a todos los puntos de la población para poder presenciar el paso de la comitiva y la animación se hacía más bulliciosa a medida que avanzaba la mañana. En la plaza del Ayuntamiento se destacaba un gran transparente con la siguiente inscripción: "La Falange saluda al Caudillo".

Alrededor de las nueve empezaron a situarse en la plaza y frente al edicio del Ayuntamiento, las centurias de Falange Tradicionalista y de las Jons y las fuerzas militares que más tarde iban a ser revistadas por el Caudillo. Después de estas fuerzas pañol. viene esta afirmación vital formaron una centuria del frente de trabajo y otras varias de la Falange local y del término municipal que habian acudido a este acto. Todas estas fuerzas eran portadoras de ban-Y a esa afirmación rotunda, con- deras y gallardetes. Formaban tamduzca, es preciso tener el conduc- testaban los españoles con este bién las bandas de gaitas y chirimias tor excelso que encauce las ansias otro testimonio de augusta unidad: de la policia armada. Junto al ves-I tíbulo de las Casas Consistoriales es-

peraban la llegada del Caudillo el Seguidamente S. E. se traslado Sabadell.— La ciudad de Sabadell Ayuntamiento y demás jerarquías lo- al balcón principal del Ayuntaha celebrado hoy el III aniversario de cales. Dentro del edificio estaban las miento desde donde presenció el su liberación con grandes y solemnes representaciones de todos los gremios desfile de las fuerzas. El desfile fiestas de carácter religioso y patrió- de fabricantes de la población y otras de las fuerzas del Ejército, así

S. E. LLEGA A SABADELL EN ME-DIO DE UN ENTUSIASMO INDES CRIPTIBLE

Excelencia el Generalisimo Franco ha sin interrupción. En medio de las salido de Barcelona con dirección a constantes aclamaciones S. E. el

tario general del Partido camarada to, debido a la gran aglomeración Tosé Luis Arrese; los jefes de sus de público, hacia la institución de Casas Militar y Civil, el capitán gene- Auxilio Social. ral de la Cuarta Región, el gobernador civil y jefe provincial del Mocindario estacionado a lo largo de la tólico de la diocésis. carretera, recibió a la comitiva con S. E. el Jefe del Estado con el de un entusiasmo indescriptible.

Su Excelencia el Generalisimo al tér tantemente.

la bienvenida al Caudillo. liberación de Sabadell, Terminada la Al Noroeste de Bengasi una es- ceremonia religiosa, dió el Prelado su

SE IMPONE LA MEDALLA DE ORO DE LA CIUDAD AL JEFE DEL ESTADO

El Caudillo se dirigió seguida-

Franco, Franco, Franco!

como el de las organizaciones de F. E. T. y de las Jons, resultó muy brillante. En todo momento el entusiasmo ha sido grandioso y las demostraciones de adhesión y afec-Sabadell.— A las nueve y media Su to hacia el Caudillo se sucedieron Jefe del Estado abandonó el edi-Le acompañaban el ministro secre- ficio y se dirigió a pie, a paso len-

OTRAS VISITAS

vimiento de Barcelona, y el jefe su- A la entrada de este edificio, fué perior de policía. A su paso por las recibido por el inspector nacional avenidas de la ciudad, el Caudillo re- de la Obra; el delegado provincibia constantes demostraciones de cial accidental, y otras jerarquias. afecto y fervor. En San Andrés, San- En el local de referencia se enta María de Moncada, Sardañola, y cuentran esperando al Generalisidemás localidades del trayecto, el ve- mo, el obispo administrador apos-

grandes demostraciones de fervor pa- obispo de la diocesis y demás pertriótico y al Caudillo, le hizo objeto sonalidades, que le acompaña de prolongadas evaciones en media recorrió detenidamente las distintas dependencias de la nueva ins-A las diez y cinco de la mañana, titución, en todas las cuales el Geun avión que evolucionaba sobre Sa- neralisimo recibió el homenaje de badell lanzó un cohete luminoso para los pequeños, atendidos por Auxiseñalar de esta forma la llegada de lio Social, que le ovacionaron cons-

mino municipal de la localidad. En Terminada la visita el Caudillo dicho lugar aguardaba a Su Excelen- y su séquito, se trasladaron a la cia, el alcalde y jefe local, quien dió fábrica de don Manuel Gorina, que recorrió con gran detenimiento. El Generalisimo y su comitiva re- Los obreros no abandonaron sus anudaron seguidamente la marcha puestos de trabajo durante la miscon dirección a la plaza del Ayunta- ma. El Caudillo visitó, en una de miento, donde llegó a las diez. El las dependencias de la fábrica, la Caudillo, que vestía uniforme de jefe exposición del grupo de fabricannacional de la Falange, fué saluda- tes de Sabadell, en la que se exdo por el general Acosta, jefe de la hiben todos los artículos que se 42 división y gobernador militar de fabrican en la industriosa ciudad. Gerona y otras autoridades militares Tras la visita a la exposición, el y locales. Millares y millares de per- Caudillo recorrió otras naves de la sonas se apretujaban y daban sin ce- fábrica, donde recibió el homenaje sar vivas a España y a su Caudillo. de los productores que le saluda-Su Excelencia, acompañado del minis ban brazo en alto y al grito de tro del Ejército, y del ministro se- ¡Franco Franco, Franco! En la dicretario general del Partido, y de to- rección de la fábrica, cumplimendas las demás autoridades, pasó re- taron a S. E. los demás fabrican-

> de personas que allí se habían reunido y fueron varios millares las que han tenido que quedarse en las bido a la capacidad del mismo. En el centro fué colocada la presidencia, desde donde el Caudillo, acompañado de las autoridades y personalidades de su séguito, presenció el gran festival deportivo, que, además, constituyó el homenaje de una multitud entusiasta. Terminados los ejercicios deportivos y militares desfilaron ante su excelencia los afiliados a los sindicatos locales y de la comarca. Más tarde hubo otro desfile en el que intervinieron todos los servicios de Educación y Descanso. Los sindicatos comarcales ofrendaron al Caudillo los productos de su región, por medio de muchachas ataviadas con típicos trajes. Al desfilar el frente de juventudes ante el Caudillo, se desbordó el entusiasmo del público, que no cesó de aplaudir con gran calor a los flechas y cadetes y de vitorear al Caudillo, en esta jornada magnifica que ha vivido Sabadell 5

> > (Pasa a cuarta página)

# norteamericanas y

sar de las malas condiciones at- día y noche. mosfericas. Ha continuado el bom- Los bombarderos británicos han alcanzado por tres torpedos". de San Petersburgo.

tal 103.000 toneladas y seis de ellos ciones han sido derribados. muy particularmente en el curso mandado por el teniente de navio migo Curtis fué destruido. de estas operaciones. Desde la aparición de los submarinos alemanes extremidad occidental del Atlantos, treinta mercantes enemigos

Aviones alemanes en vuelo de reconocimiento armado han atade Inglaterra.

El botin cogido por las fuerzas tes: germano-italianas en Africa del "El enemigo es muy potente y en bas de gran calibre. nes ingleses.

M.E.C.D. 2017

Las tropas alemanas, en el curso lleno con sus bombas a un destruc- do frente a Sollum a un crucero de los combates en el frente del tor británico. Un gran mercante de batalla británico al que averió Este, han ocasionado nuevamente enemigo ha sido seriamente alcan- seriamente, con sus torredeos. Cograndes pérdidas en hombres y zado. Los ataques aéreos dirigidos mo ha podido ser posteriormente material al enemigo. La aviación contra las bases aéreas y navales comprobado, se trataba del crucero ha prosiguido su actuación, a pe- de la isla de Malta han proseguido de batalla inglés "Barnham" que

pardeo de los objetivos militares lanzado durante la pasada noche bombas incendiarias y explosivas Como ya se ha hecho saber por sobre algunas localidades del N. O. Roma.—En Cirenaica, después de vista a las fuerzas que le rindieron tes de Sabadell. Más tarde el Geun comunicado especial los sub- de Alemania. Se han registrado las intensas luchas de los días pa- honores y se dirigió seguidamente a neralísimo se dirigió al campo de marinos alemanes han hundido muertos y heridos entre la pobla- sados, no se registro ayer ninguna la Iglesia de San Feliz, en cuya en- deportes, en medio de nuevas dedoce mercantes enemigos en el cur- ción civil. Algunos aviones aislados operación de importancia. El enc. trada bajo palio, fué recibido por el mostraciones de entusiasmo. so de sus ataques contra la nave- del enemigo han avanzado hasta migo ha continuado replegándose obispo administrador apostólico de El campo de deportes del club gación adversaria en aguas norte- los alrededores lejanos de la capi- Las mejores condiciones atmosfe- la diócesis, doctor Díaz de Gomara y de futbol "Sabadell" ofrecía un asamericanas y canadienses. Los re- tal del Reich. Tres de los aviones ricas han consentido una activi- todo el clero de la localidad y de las pecto impresionante. Puede calcuferidos buques desplazaban en to- que tomaron parte en estas opera- dad más intensa de la aviación. parroquias de los pueblos circundan- larse en más de 20.000 el número

rino mandado por el capitán de nicado oficial del día 26 de No- caciones adversarias con resulta- lebró un Te Deum en acción de gracorbeta Zappase se ha distinguido viembre, un submarino alemán, dos muy eficaces. Un avión ene- cias por el tercer aniversario de la calles que afluyen al terreno, de-

## anunciada el 24 de Enero, en la Un general ruso dice que en la extremidad occidental del Atlana hundido, con arreglo a estos da- primavera próxima se verá la con un total de 228.000 toneladas. Datalla de carros más gigantes ca

Estocolmo.- En unas declaraciones cado las instalaciones militares de que el general soviético Govorof, hila costa oriental escocesa y el S. O. zo desde el micrófono de Radio Moscú, aparecen las afirmaciones siguien-

Norte en el curso de los combates ningún caso puede considerársele co- Ha continuado nuestra ofensiva El Caudillo contestó a las paladesarrollados entre los días 21 y 25 mo batido. La guerra ruso-alemana aérea contra Malta. Los aeródro- bras del alcalde y jefe local de de Enero se eleva a 285 vehículos llegará a su punto crítico en la pri- mos y sus pistas de aterrizaje fue- Sabadell para agradecer sus frases blindados, 127 cañones y 563 auto- mavera cuando los alemanes reanu- ron bombardeados reiteradamente de elogio, y dedicar otras para enmóviles, además de una gran can- den sus ataques con grandes masas y destruidos sobre tierra algunos altecer la laboriosidad de Barcetidad de material de guerra de de carros. La primavera próxima ve- aviones. 9 Hurricane fueron derri- lona, personificada en esta indus-Otros tipos. Las unidades del ejer- rá la batalla de carros más gigantes- bados en el curso de combates triosa ciudad. cito han derribado 28 aparatos bri- cal. Actualmente las fábricas rusas aéreos habidos sobre la isla, por to del equilibrio de nuestras fuerzas nia. Se registraron algunos daños ciones, gritos patrióticos y voces de que perdurará en su historia.

Cuartel general del Fuhrer .-- alemanes han logrado alcanzar de barón de Tiesenhausen, ha atacase hundió después de haber sido

Nuestros aparatos atacaron las tes. Su Excelencia, ocupó, en el preseran grandes petroleros. El subma- Como se hizo saber en el comu- columnas en retirada y las comuni- biterio, un lugar destacado. Se ce-

> cuadra naval inglesa fué atacada bendición al público. por sucesivas oleadas de nuestros aviones, a pesar de la enérgica reacción antiaérea. Un crucero fué alcanzado y hundido otro igualmente alcanzado fué vistó como

En aguas de Malta, los aviones depende de los aliados".—Efe. y victimas".—Efe.

escoraba fuertemente. Todos los mente en medio de constantes ovaapartos que intervinieron en la ciones del público que llenaba todo operación regresaron a sus bases. el trayecto, al Ayuntamiento, en Los aviones alemanes descubrie- cuyo salón de sesiones aguardaba ron otra escuadra naval enemiga la Corporación en pleno, presidida el dia 25, en aguas de Tobruk. Un por el alcalde. Ante su excelencia, crucero fué alcanzado con bom- el preseidente de la gestora, pronuncio un discurso de bienvenida.

Terminadas estas palabras, el al tanicos y por su parte las fuerzas producen nuevos carros pero los ale- los cazas alemanes. La aviación calde impuso la medalla de oro de aereas alemanas han derribado o manes nos llevan en esto una supe- británica ha efectuado una incu- la ciudad a S. E. el Jefe del Esdestruido en el suelo otros 15 avio- rioridad evidente y el restablecimien- sión contra el aeródromo de Cata- tado, en medio de constantes ova-

mo broche adecuado a la de glosas con que hemos ayado la aprobación de los apuestos generales del Esqueda por tocar punto de capital importancia como l de los medios de que el do ha de nutrirse para plir todas aquellas misioque le competen.

jados una técnica hacenca, con la lealtad por vandia; el alarde del mínimo ento de los gastos, demosva de una ejemplar ausad y, finalmente, el sentiocial llevado, a la ley ecoica de la nación, lógico es todo ese conjunto de he-

no se realice sin un eleto fundamental, que está tituído por méritos reales rsonales.

ro, naturalmente, ese miincremento de gastos, ha ortalecerse a base de inos, los menos gravesos pal conjunto de los españoy, a la vez, tan justos que erran la lección que la Fae predicó siempre, con su al sentido espiritual de

r eso, figura en el capitue ingresos la partida relaa los impuestos sobre beios extraordinarios de guecosa tan lógica que sólo su enunciación queda conada como una norma esennente .justiciera. Porque, as circunstancias presenaquéllos que pueden ser nás beneficiados deben ser pién, quienes de manera uada contribuyan a aquemisión estatal.

como quiera que lo cono seria romper el equilique debe presidir todo ace gobierno, he ahi por qué audillo señala ese molde, aportación, nada transcen-

para les interesades, es muchas y las más saas economias privadas cru pajo el peso de las propias instancias, que la vida ha o en el mundo entero.

evo ejercicio económico sen estos presupuestos del do, a que nos hemos venirefiriendo. Pero, con ser, esencia eso, marcan tamel grado de decisión del do en marchar metódica decididamente por la rue una Revolución nacional icadora de los mas altos es y mantenedora del exac entido social que la Falanncorporó a aquel con su rina, mistica y patriótica, avasalladora en su vitalicreciente.

### columnablindada tánica, destruída Este de Agedabia

n .- Los Centros militares ber comunican que una compañía itanques del ejercito de Romdado persecución a importanrzas blindadas británicas que legaban al Este de Agedabia, niquilado, al efectuar un atasorpresa, a toda una columna llas fuerzas.—Efe.

sequito. Dis-

# diciato de justicia] Ha sido hundido el buque insignia del segundo comandante de la escuadra inglesa en el Mediterráneo

COMUNICADO NORTEAMERICA-

Washington. - Comunicado del Departamento de Marina:

"Extremo Oriente.-Las fuerzas navales norteamericanas han obtenido nuevos éxitos en el curso de un ataque contra un convoy japonés en el estrecho de Macassar. Los destructores y transportes enemigos han sido seriamente alcanzados. Aur que de momento sea imposible calcular los daños totales ocasionados por nuestros buques de linea, los resultados conocidos son de importancia. Un submarino yanqui torpedeó a un pertaaviones enemigo, que según se cree se hundió. Una lancha torpedera nuestra hundió un mercante de 5.000 toneladas. En otro ataque realizado por las lanchas torpederas contra la bahía de Subic lograron los buques norteamericanos cenetrar hasta el interior de la bahía, pese al intenso fuego de defensa de los cañones de costa y los buques de guerra japoneses".

LOS JAPONESES HAN HUNDIDO DESDE EL 22 DE ENERO TRECE BARCOS ENEMIGOS

Tokio.-El Cuartel general imperial comunica:

Los submarinos nipones que operan en aguas de Sumatra y Jaya han hundido desde el 22 de Eneco trece barcos enemigos con un desplazamiento global de 88.000 tone ladas. Entre ellos figura un mercante armado de 15.000 toneladas y un petrolero de 8.000.—Efe.

ALMORANTAZGO INGLES CONFIRMA EL HUNDIMIENTO DEL BUQUE INSIGNIA "BAR-HAM"

Londres.—El Almirantazgo brita nico comunica:

"El Almirantazgo lamenta anunwind sue el "Barham" budue insigna del vicealmirante Prieghan Wippel, segundo comandante de la escuadra del Mediterraneo, ha sido hundido.

El vicealmirante Pridgham Witan Cooke comandante del "Bar- blicas de América ha acordado adopham" pereció en el hundimiento tar el estátuto del Atlántico y ex-

ximos parientes de las víctimas fue 31.300 toneladas y sus máquinas de ron informados, pero la pérdida del buque no fué anunciada ya que era evidente que el enemigo no hora. El radio de acción del pusabía que había sido hundido y era de importancia el tomar ciertas disposiciones antes de que la pérdida de ese navio fuera hecha publica. La radio alemana hizo de vez en cuando declaraciones con la evidente intención de descubrir si había sido en realidad hundido un acorazado de la clase "Queen Elizabeth," que los alemanes afirmaban haber alcanzado con un torpedo. Esta información fué negada al enemigo por la razon mencionada, pero es evidente que actualmente sabe que el "Bahram" fué hundido".--Efe.

CARACTERISTICAS DEL "BAR-HAM"

Berlin.-El parte de guerra alemán de hoy anuncia el hundimiento del navio de linea "Barham". torpedeado el 26 de-Noviembre, a centimetros. 8 ametralladoras com- tancia e incendiado. Se cree que

Noviembre último. Los más pró- antiaérea. Desplazaba el barco abandonar los barcos han llegado a 80.000 C. V., desarrollaban una velocidad de 25 millas marinas por que era de 4.400 millas marinas y media 194 metros de eslora. En tiempos de paz este navio estaba dotado con una tripulación de 1.180 hombres.—Efe.

> EL FUHRER CONDECORA AL TE-NIENTE QUE MANDABA EL SUB MARINO QUE HUNDIO AL "BAR HAM"

Gran Cuartel general del Fuhrer. gar a puertos griegos. El Fuhrer ha conferido la Cruz "Sin embargo —dice también de Caballero, de la Cruz de Hie- se tomarían todas las precauciorro al teniente de navío barón von nes necesarias para tener la se-Tiessenhausen, cuyo submarino guridad de que esos víveres no hahundió ante Sollum el día 25 de bían de ir a parar a Alemania o Noviembre último el buque brita- Italia. Desde luego, el bloqueo quenico de combate "Barham".—Efe. daría restablecido una vez que se DOS MERCANTES TORPEDEA-

DOS

Rangun.-Un submarino nipon ha atacado en la bahía de Bengala a la altura de Sollum. Se trata de dos navíos mercantes, el primero de una unidad inglesa dotada con 8 los cuales se hundió inmediatacañones de 38,1 centimetros y 12 mente después de ser alcanzado de 15,2, así como 8 cañones anti- por un torpedo. El segundo de los aéreos de 10,2, 4 de 4,7 y 16 de 4 barcos fué cañoneado a corta dis-

El "Barham" fué hundido el 29 de pletaban esta poderosa instalación las embarcaciones que lograron la costa birmana.—Efe. INGLATERRA ENVIARA VIVERES A GRECIA

Londres.-El Gobierno británico estudia actualmente la posibilidad de facilitar el envío de viveres para la población civil de Grecia. según anuncia el redactor diplomático de la Agencia oficiosa Reuter, quien anade que a este efecto sería levantado temporalmente el bloqueo marítimo, a fin de que los barcos abastecedores pudiesen lle-

considerase cumplida esta conce-

Anuncia asimismo que el ministro de la Guerra económica hará próximamente una declaración subre este asunto en la Camara de los Comunes.-Efe.

F. URRACA OCULISTA

Lain-Calvo, 13 Celefono 1377

CIRUGIA Y VIAS URINARIAS CONSULTA: do 12 a 2 y do Vitoria, 9, 20 Burgas Telefono, 2218

APARATO RESPIRATORIO Y CORAZÓN RAYOS X

Consulta de dlez a una Generalisimo Franco, 13 (antes Isla) Teléfono 2310

MEDICO

ESPECIALISTA EN PARTOS ENFERMEDADES DE-LA MUJES Consulta de 11 a 1 y 40 3 a 8 Aparicio y Ruiz, 12, 19, contra Teléfono, 1761. Eurgos

### J. Inclan

Especialista en rifión y vías urinarias Ha trasladado su consulta a Vitoria número 18, 1.º. Burgos De 1 a 2 y de 3 a 4. Teléfone 2072

Director del Dispensario Anticaberculosa Consulta de 12 a 4, excepto los jueves. Rayos X

Puebla, 2. segundo

Jose Hlonso Medicina laterny, Corezon y Mutricion. Consulta de 11 a 1 y de 5 a A

Espelón, 32. Teléfono 1911 Dieda Larredo

APARATO DIGESTIVO Y BUTRICION Analisie clinicos. Rayos X. Metabolimetria Consulta de 10 a 2 y de 3 a 5. Vitoria, 19, 1.a Telefono 1667 i observa o

Partos y enfermedades de la mujes San Juon, 48 y 50 -Talefono 1855 Consulta de 11 a 1 y de 4 a 5

CIRUGIA Y ESPECIALIDADES Director Facultativo: D. Vicente Mateon Lopez Pizones, 33 - Teléfono 2323

# Conferencia panamericana

Rio de Janeiro. Ha sido aplazada hasta mañana la celebración de la Unidos su satisfacción por la circunssesión de clausura de la conferencia panamericana.-Efe.

LA ADMESTON A LA "CARTA DEL MILANTICO"

la cual la Conferencia de cancillères se ha adherido a los principios de la "Carta del Atlantico" dice lo siguiente: "La tercera reunión de ministres ppel se ha salvado pero el capi- de Asuntos Exteriores de las Repú-

A A HIMANIDAD, San Juan 61. - Telefono 2004.

(Terciaria Franciscano)

ha fallecido en el dia de ayer, a los 82 años de edad,

habiendo recibide los S. S. y la Bendición de Su Santidad.

Q. E. P. D.

Sus apenados hijos, don Mauricio (ausente), don Ricardo (indus-

trial de està plaza) y don Enrique (oficial de Notama); hijas politi-

cas, dena Isabel Noriega, dona Emilia García, dena Basilisa

Gutiérrez y doña María Herrero; nietos y demás familia.

Ruegan a sus amistades se sirvan encomendarla a Dios Nuestro

Señor en sus oraciones y asistir a las honras funebres, que tendrán

lugar en la Iglesia parroquial de Santa Agueda, hoy miércoles 28,

a las ONCE Y MEDIA, y acto seguido a la conducción del cadáver

al cementerio de San José, por cuyos actos de piedad les anticipan

las gracias. 1010 to to tograte vivial: Santa Agueda, número 23.

torn of maloos no musti sil nu cansti silli

presar al presidente de los Estados tancia de que dicho documento contiene les principies que forman parte de Ja herencia jurídica americana conforme se definieron en la Conferencia interamericana de 1933".

Otro de los proyectos aprobados Rio de Janeiro. La resolución por prolifice a los países del hemisferio occidental defender los intereses de Estados extra-americanos que se hallen en guerra con naciones del continente.-Efe.

> LO QUE DIRA SUMNER WELLES EN SU DISCURSO DE CLAU-SURA

·Rio de Janeiro. — Los párrafos principales del discurso que pronunciará el delegado norteamericano, Sumner Welles, en la sesión de clausura de la Conferencia de cancilleres son los siguientes:

"Antes de cerrar las jornadas de esta reunión histórica, quisiera decir algo sobre los fines que perseguimosy los resultados que hemos conseguido. Como sabéis los ministros de Negocios Extranjeros de todos los países se han congregado una vez más para acordar las medidas que debian tomarse ante la amenaza más grave de toda nuestra Historia y para salvaguardar la soberania y la independencia futura de las Repúblicas antericanas.

En vista de las manifestaciones más concretas de esa amenaza, los ministros americanos han recomendado la ruptura de relaciones diplomáticas con las potencias del Eje. Hasta ahora, de las 21 naciones que integran este continente siete han declarado la guerra o han roto sus relaciones con las referidas potencias. Tal es el resultado más destacado de esta Conferencia pere aun hay otros, tales como, por ejemplo, la ruptura de las relaciones financieras y comerciales así como las comunicaciones por ra dio, con Alemania, Italia y el Japón; la creación de un Comité colectivo contra las actividades subversivas; el nombramiento de una comisión de defensa interamericana que tendrá su sede en Washington, y otras resoluciones que fortalecerán aun más la solidaridad económica de los países aqui representados. La Conferencia ha alcanzado su objetivo esencial, Clocollo Pacilla que era el de defender la unidad de este hemisferio y, en fin, ha realizado la finalidad más importante y más práctica de todas, al proclamar la voluntad de las Repúblicas de América de preservar la deicnsa y la seguridad del Continente". Efe.

EL PERSONAL DE LA LEGACION. ALEMANA ABANDONARA PERU

Santiago de Chile.-Comunican desde Lima que el personal de la Legacion de Alemania en el Perú abandonara el país en un plazo de cuatro días. El regreso lo harán por Chile.

LA MISERICORDIA. Santa Clara 2. - Teléfono 1672

DE SEÑOR of Loneb is

# (industrial que fué de esta Plaza)

ha fallecido en el día de ayer, a los 81 años de edad. habiendo recibido los S. S. y la Bendición de Su Santidad.

s apenados hijos, doña Teresa (viuda de don Tobias Muro) y don Saturniao (industrial de esta Plaza); a política, doña Pilar Cid Manzanedo; nietos, hermana, hermano político, sobrinos, primos y demás familia.

Ruegan a sus amistades se sirvan encomendarle a Dios Nuestro Señor en sus oraciones y asistir a la sa de córpore insepulto, que tendrá lugar en la Iglesia parroquial de San Gil Abad, hoy miércoles, a las DOCE, y acto seguido a la conducción del cadáver al cementerio de San José, por cuyos acde piedad les anticipan las gracias. 2000 to Clo Vivia: San Gil, numero 11.

ME.C.D. 2017

el sorteo del cupón pro-ciegos rado el día de ayer, resultó pre-

prad el cupón pro-ciegos y conréis a una obra patriótica,

SEAVACIONES METEOROLO-Barómetro: A las siete de nana, 690,4; a las dos de la tarde, a las siete de la tarde, 690,8. nómetro: Máxima a la sombra, ninima a la sombra, 6,8. ción y fuerza del viento: A te de la mañana, WNW, 26 kios; a las dos de la tarde, SW, 7 etros; a las siete de la tarde, 7 kilómetros.

TENCIA.-En la causa procedel Juzgado de instrucción de ouc se siguió contra José Vei liño y Rosa Peña Hidalgo, se tado sentencia por esta Audienindendindoles como autores de ito de hurto, a las penas de dos y un día de arresto mayor a ino, a las accesorias correspony al pago de las costas propor iguales partes.

QUE NACEN Y LOS QUE EN .- Defunciones: Ascensión de León Arranz, de Fuentespiaños, San Cosme, 44; Mariano es Goyen, de Brius (Zaragoza), s, esta capital; María de las des Pascual Garcia, tres meses, Ve Caridad; Isidra Hortiguela nies y medio, Casa de Cari-

micros: Maria Piedad Palacios rez, Laula González Rodriguez, entarnaria Villate, Luis Santa-Quintano, Monserrat Algarra

do dos casas magnifica conson ambas con gran jardin ria, la -una con calefacción de Santa Maria. Avellanos, minima de la como de l

Campionato de España

en laserna la Giomástica contra

in te grama recibido por la De n provincial de la Federación po-Astur de futbol, el próximo co, dia primero, comenzará, el onato de España para aficionalo que se refiere al grupo en irgos está incluido.

ograma para ese dia es, según s noticias, el siguiente: Gim-Burgalesa-D. Fábrica Nacio Palencia y Zamora-Deportivo

circunstancia se ha suspen debile partido amistoso conceron ly's palentinos, que, por tanponde.

ue decir tiene la moral altisima

las sucesivos daremos más destica local Millia Millia colo

va esta provincia. Escribir formes, F. A. G. A. Publiciarranga. San Sebastián.

estrenar. Dirigirse a "Avan

Vermouth rancio y moscatel ulga, 20:-Sam Juaz, S4.-BURGOS

M.E.C.D. 2017

Alma y carne de la Falange sintió como pocos el deseo de ofren ( dar su vida por el ideal que la Patria le exigia. Carácter franco y sencillo asomando al rostro por una eterna sonrisa; espíritu sano sin contaminaciones ni tareas politicas, sólo vivía para su España querida. Por eso cuando la Patria le necesitó, sin detenerse a justipreciar la magnitud de su sacrificio, ofrendó, al estilo de la Falange, su sangre espontaneamente, para la lucha contra el soviet comunista.

¡Con cuanta sencillez y con cuanto orgullo vistió la boina roja de los predestinados para la lucha! Le vimos sonriente siem- rá la novena. pre. Siempre contento reflejando la serenidad y confianza en la victoria. Las balas de los sicarios moscovitas, habrán podido arrancar su vida, pero su recuerdo permanecerá muchos años cosido a nuestras mentes. Difícilmente se cubren por el polvo del olvido los seres queridos como el teniente co de Sales. Hernando. La simpatía y caridad de su alma, nos dibujarán eternamente su figura.

En mil combates se probó su valor indómito: Pegado al canón, soportó el aliento helado del Somosierra, y el frío seco de Teruel. Con entusiasmo infinito se lanzo a la conquista de Cataluña, destrozando al enemigo en múltiples ocasiones. Después del parte de Asocioción de este nombre Predicará el MISt la Victoria, el que ya habia sido héroe en la campaña, se revelo como auténtico español en la reconstrucción difícil de la Patria quarle.

desgarrada. Cuando la aurora de la vida, le ofrecia la dicha y la felicidad, la llamada de la Patria, caló en sus entrañas, y despreciando la comodidad, buscó los caminos áspropósito para almacenes o peros y difíciles que conducian a la gloria. Sus ilusiones de espa-Compra Venta Fincas, i nol y de guerrero se vieron colmadas. Su nombre se inscribió en l lista de los españoles escogidos y como un portador del genio guerrero espanol, volo a Rusia con la misión sagrada de defender glorificar la enseña de España.

Hoy ocupa un lugar en la corona de laurel de la Patria, que Motas de la Alcoldia a costa de sus mejores hijos, España está tejiendo en Rusia.

Su cuerpo yace velado por los camaradas, que compartieron con él penas y sacrificios. Una cruz sencilla le protege amorosamente, y canta con su presencia una amalgama de elegia dolorosa y epopeya del valor.

Su espíritu, nimbado de gloria, ha volado a los cielos, desde donde nos contempla dichoso. ¡Ya ha en trado en la guardia tensa y fervorosa de los luceros! ¡La eterna vigilia de los Caidos, que comparten con José Antonio, la Legion de los Presentes!.

Manuel Ballesteros:

### bolemnes juneroles por el camarada Hernando

Con el templo lleno de gente de toconvierte en lucha campeonil. das las clases sociales, y destacandose Directiva de la Gimnastica tra- lel elemento militar, se ha celebrado activamente para preparar al en la iglesia de los P. P. Carmelitas to que ha de defender los colo- de esta ciudad el solemne funeral por actuar confrome a su prestigio tarios, camarada Luis Hernando Mar guiente:

oseen nuestros jugadores para vantaba severo túmulo, rodeado de como capellán del Hospital de San ea, que promete ser altamente blandones funerarios y plantas y cu- Juan llamado del Papa Sixto IV, bierto con la bandera nacional.

ponso final el R. P. Faustino C. D. asis tidad concedió y Julio Tercero de tido de otros Padres de la Comunidad gloriosa memoria la confirmó el y la capilla de música de la misma año de mil quinientos y cuarenta menta en esta de la misma año de mil quinientos y cuarenta en esta de la misma año de mil quinientos y cuarenta en esta de la misma año de mil quinientos y cuarenta en esta de la misma año de mil quinientos y cuarenta en esta de la misma año de mil quinientos y cuarenta en esta de la misma año de mil quinientos y cuarenta en esta de la misma año de mil quinientos y cuarenta en esta de la misma año de mil quinientos y cuarenta en esta de la misma año de mil quinientos y cuarenta en esta de la misma año de mil quinientos y cuarenta en esta de la misma año de mil quinientos y cuarenta en esta de la misma año de mil quinientos y cuarenta en esta de la misma año de mil quinientos y cuarenta en esta de la misma año de mil quinientos y cuarenta en esta de la misma año de mil quinte en esta de la misma año de la misma año de mil quinte en esta de la misma año interpretó la misa de difuntos a tres y dos, y otros Pontifices después voces de Perossi, y al final el "Li- la han confirmado. Asimismo con-, remalladora de medias se bera me Domine" del mismo autor. | cedieron dichos Pontifices veinte

los que DIARIO DE BURGOS une el suvo muy sincero.

> Calefacción electrica



SANTOS DE HOY

Ss Julián ob de Cuenca Eulogio, Lucrecia Floriano y Leonides mrs, Valerio, ob. Juan pbr y Pe dro Nolasco.

Misa con rito doble de 2ª clase y color blanco de San Julian prof la (Stabilita) 2" oración de San Pedro Nolasco, 3ª de Santa Inés.

### SANTOS DE MAÑANA

Ss Francisco de Sales fdr y dr Valer'o. Sulpi' clo y Severo obs. Sabiniano mr y Constancio ob

Misa con rito doble y color blanco de Sau F ran cisco de Sales (la medio del común de doctores, 2º oración por la paz credo,

### CULTON

PARROQUIA DE SAN LESMEST-Jubileo circular de las 40 heras,

Dia 28; A las nueve de la mañana, misa rezada en el altar del Sepulcro del Santo y en ella se ha A las diez, misa solemne con exposición de

S.D.M. que quedará expuesto hasta la función. de la tarde. Por la tarde, a las seis y media estación, rosarlo, novena. sermon, que predicará don Jalme Var gas, capellán de la parroquia terminando con la

bendición reserva y adoración de la reliquia. PARROQUIA DE SANTAGO Y SANTA AGUE DA - Dia 28: A las siete de la tarde, dará comien zo la novena en honor de Santa Agueda RR SALESAS; - Dia 29; Fiesta de, San Francis-

A las ocha, misa de comunión general. A las diez y media, misa sclemne depués de la cual se expondra S D.M. quedando expuesto has

ta la función de la tarde. Por la tarde a las ciaco y media, estación rosaito, y sermon, que predicará, don Angel Ciguenza, párroco de Son Cosme y San Damián, terminando e n la bendición, reserva y adora

ción de la reliquia del santo. CONVENTO DE LAS M DOROTEAS -El dia 1 de Febrero; a las cinco de la tarde dará co mienzo el ejercicio de los Slete Domingos en ho nor de San Josè de la Montaña, dedicados por la

El librito que contiene ese ejerciclo ha sid? compuesto a instancia de la Asociación por el Dr. don Manuel Ayala, Maestro de ceremolas de la Catedral y se ofrece a los fieles que descen ad-

JUEVES EUCARISTICOS, - Comuniores segúa, Hora Santa en la parroqu'a de San Loreaze

### La media hora juvenil

las sels y mecia de la tarde.

Se celebrará en la iglesia de San Lorenzo, e jueves 29 a las ocho de la noche. Están thvitados a la misma: todos los jóvenes de diecistete años en adelante.

Hacklasion de la Wedalla Milagrosa de San Leatnes

Afentamente invitadas cara asistir a la vela al Septimo duracte las 40 horas y a la inten de comunion y procesion eucaristica del dia 30, se rue go a todas las asociadas la asistencia a dichos.

personas que entreguen donativos mocimientos y amena disertación: para el Hospital de San Juan en Las fechas de estas visitas se

"En Burgos a (tantos) días del En el centro de la iglesia se le- mes de....... del año 194. recibi vo productores. extramuros de la dicha Ciudad, la Presidieron el duelo con el padre y fa cantidad de ..... pesetas equivade este Campeonato, cuyo des- miliares del finado, los señores gene- lente (o en cuantía superior) a promete animar la temporada ral Lopez Brayo, gobernador militar un Florin de Oro, que mandó al accidental, gobernador civil, prisiden- dicho Hospital, (aqui el nombre te de la Diputación, señor Moliner en del difunto por quien se aplican). representación del señor alcalde y re- que Dios haya, para ayuda de presentaciones de los cuerpos de la sustentar los pobres enfermos, que guarnición y jefe provincial de Mili- en él se curan, por gozar de la luctos alimenticios, ofrece cias. Celebró la misa y actuó en el res- de todos sus pecados, que Su San-Terminada la misa, el padre del fi- años, y otras tantas Quarentena? de José Antonio, 18. nado, don Luis Hernando, recibió in- de perdón, e indulgencia de penumerables testimonios de pésame, a nitencias mal cumplidas a los que confesados y contritos hicieren alpital, o asistieren a los entierros de los pobres, que en él mueren; y por verdad, que recibi dicho Flolo firmé.

# Intonio Suarez, detenido anteayer, habla sido teniente del ejercito rojo

## Vivió en tres casas distintas desde el año 1.938, en que vino a Burgos

Han sido detenidos cuatro cómplices suyos

civil de la provincia, don José Alvarez tres dias.

El individuo en cuestión, había sido compatibilidad con la esposa de aquel, veterinario titular de La Robla y fué se volvió a trasladar de domicilio, yen elemento destaçado del partido radi- do a vivir al refugio que le buscó dicho cal socialista, primero, y luego de iz- Alfagena, en la calle de Villalón, núquierda republicana, actuando más tar mero 13, donde residía un individuo de, durante nuestra Cruzada, como te- apellidado Ortega.

supuesto, hospedándose en casa de ayer, parece que fué secretario de una hermana suya, que vivía en Huel Gordón Ordáx, se ha efectuado igualgas y estaba casada con Máximo Al- mente la detención de sus cómplices,

ció aquélla, y más tarde su cuñado ingresado en la cárcel incomunicados. contrajo matrimonio, y como la espo- Avelino, además de haberle albersa de aquél no le inspiraba confianza, gado en su casa, le había facilitado se trasladó a vivir al paseo de Los Va- dinero en diversas ocasiones, entradillos, al domicilio de Avelino Rodri- gándole dos mil pesetas el día que guez, en el cual ha permanecido du- abandonó su domicilio. rante más de tres años.

# Una visita a la Catedral con Educación y Descanso

Un numeroso grupo integrado por más de trescientos productores sindicados bajo la dirección del Secretario provincial de la Obra Sindical Educación y Descanso, camarada Antonio Alzaga y acompañados del artista burgales Félix Alonso visitaron el pasado domingo nues tra incomparable Catedral donde fueron objeto de las más finas aten ciones per parte del Cabildo que dispuso que don Agustin Garcia, detallada y detenidamente mostrase a los productores las incalculables riquezas que atesora nuestro templo Metropolitano. Félix Alonso que tan perfectamente conoce nuestra Catedral completó las explicaciones quedando los productores entusiasmados de la visita rea-Chilizada.

La próxima visita que organiza la Sección de Cultura y Arte de Educación y Descanso será al Mo-En el dia de hoy han sido en- nasterio de las Huelgas, la que se tregadas por el Regimiento de Ar- repetirá durante varios domingas tilleria mil pesetas para el Hos- consecutivos, para evitar aglomepital de San Juan, La Alcaldía con raciones y al objeto de que efeceste motivo ha hecho patente su tuándola por grupos reducidos, la gratitud y la de la Corporación visita sea más detenida y las ex-Municipal al Coronel primer Jefe plicaciones puedan ser atendidas del Regimiento por tan simpati- por todos los productores que acuco rasgo con el que siguiendo el dan a la misma. Una distinguida tradicional espíritu de canidad de personalidad burgalesa especialila Guarnición burgalesa vienen a zada por sus estudios en la histoaliviar la difícil situación econó- ria y el arte del Monasterio de las mica que atraviesa una de las Ins- Huelgas se ha prestado voluntatituciones benéficas más arraiga- riamente para acompañar a los das en la Ciudad. Se recuerda que todas aquellas visitas ilustrándolos con sus co-

cuantía suficiente pueden recoger anunciarán oportunamente para en la Administración del mismo que los productores puedan a su la correspondiente hoja impresa comodidad recogendas invitaciones Burgos en este Campeonato, el alma del primer caido burgalés de la concesión de las indulgen- en las que se indicará hora de la cual nuestro cuadro se apres- de la gloriosa División Azul de Volun- cias otorgadas cuyo texto es el si- visita y sitio de la reunión del grupo, que en ningún caso será integrada por más de cincuenta He tanients money dry det

Se conocen detalles respecto de la Ultimamente, como se diera cuenta actuación del veterinario leonés An- Antonio de que el gobernador civil setonio Suárez González, detenido en la guía de cerca la pista, desapareció de tarde del lunes último, en virtud de tal vivienda y regresó al domicilio de las gestiones directas del gobernador su cuñado, donde permaneció dos o

Pasados éstos, y nuevamente por in

niente del ejército rojo. Detenido el veterinario leonés y sig-En 1938, vino a Burgos, con nombre nificado rojo, que, como deciamos los mencionados individuos: Alfagena, Al poco tiempo de su llegada, falle- Avelino Rodriguez y Ortega, que han

La esposa de Avelino, que se encontraba en avanzado estado de gestación, teniendo en cuenta su estado, no ha ingresado en la cárcel, sino que ha pasado, incomunicada, al Hospital provincial.

Solucion al problema anterier

Horizontales.—I Cábilas, II Usaréis, III Tes.-Em. IV Aluar. V Noruega. VI Ier. VII Oil.-S. S.

Verticales.-1 Cutáneo. 2 Aseló. 3 Basural. 4 Ir.—Aú. 5 Lecréis. 6 Aim. Ges. 7 S. S.-Bar.

# de la tasa del pescado

Madrid. La Fiscalia superior de Tasas como consecuencia de expediente instruído por la provincial de La Coruña contra los armadores de pesca de dicha capital, den José Tis Amor y don José Benito Sánchez López, ha sancionado a éstos con multas de 10.000 pesetas e internamiento durante tres meses en un batallon de trabajadores por negligencia en el cumplimiento de las órdenes relativas a la tasa del pescado.-Cifra.

SE COMPRAN de lodds las marcaso ETEVEZ Plaza Onésimo Ladondo, 6 Valladolld

Objetos para regalos III A Paraguas señora y nino

The Diese and the Contraction of the Contraction of

en Fernán González. - Precio: 15.000 pesetas the obligation of on Escritura ante Notario

Llona de Afuero, núm. 7, 1. Tel. 2175

# nitencias mal cumplidas a los que confesados y contritos hicieren alguna otra limosna al dicho Hos-SE GRATIFICABA CON 2.000 PESETAS

rin de oro, que su valor es ocho a quien indique su paradero. Señas: Alazanas de 5 y 3 años, cola y reales, y dos maravedis de vellón, crin cortados, marca de hierro J. M. en el anca derecha. Informes, 'Norte de Castilla" Valladolid, número 690.

(Viene de primera página)

en los terrenos del campo de depor- homenaje de los productores. tes y S. E. descendió lentamente de la tribuna y, rodeado de cadetes y flechas, entre una ovación prolongada y entusiasta, se dirigió al vehículo que le aguardaba en la puerta. Allí el naje e hilaturas, S. E. el Jefe del Es-Jefe del Estado fué rodeado por milla- tado, y séquito se trasladaron a la res de espectadores que no pudieron Jefatura local del Movimiento, donde presenciar el festival, y a duras pe- fué recibido por el jefe local, quien nas pudo continuar su marcha hasta le hizo la presentación de todos los el local social de la Caja de Ahorros, delegados de servicio. donde otra gran multitud le aguarda-| Después de visitar el Generalisimo ba impaciente. Frente al edificio rin- todas las dependencias se dirigió al dió honores al Jefe del Estado una salón de actos, en el que se hallaban compañía del Ejército que el Caudillo congregados todos los ex-combatienrevistó. Fué recibido Su Excelencia tes, ex-cautivos, y milicias del Partido por el presidente de la Institución, El Caudillo firmó, con dedicatoria, y por los miembros del Consejo de una fotografía suya destinada al ho-Caudillo.

tenimiento las diferentes dependen- ción en la provincia de Barcelona. cias de la Caja de Ahorros, especial- El Caudillo se dirigió después a la mente la biblioteca y sala de juntas. Escuela Industrial de ingenieros de

ALMUERZO INTIMO

A las dos de la tarde, se celebró en el salón de actos de la Caja de Aho-S. E. U. formó frente al edificio, y mentos.—Cifra. rros un almuerzo intimo con que los Ayuntamientos de Tarrasa y Sabadell obsequian al Caudillo con motivo del tercer aniversario de su liberación. A dicho almuerzo asistieron las autoridades y séquito del Jefe del Estado, jerarquias del Movimiento y representaciones de Tarrasa y Sabadell.

A las cuatro de la tarde el Caudillo emprendió viaje a Tarrasa.

TARRASA HACE OBJETO AL CAUDILLO DE UN RECIBIMIEN-TO TRIUNFAL Y AFECTUOSI-SIMO

Tarrasa .- El Caudillo llegó a Tarrasa, procedente de Sabadell y se le tributó un recibimiento triunfal afectuosisimo. El Generalisimo, desde que entró en la Rambla que lleva su nombre, fué objeto de incesantes aclamaciones y vitores. Toda la pobla- Franco, Franco! y ;; Arriba España!!. cion en masa ha contemplado el paso Los jardines que existen en la Escuecamente al salvador de España.

El Caudillo se dirigió a la plaza del dillo ha sido apoteósica. Ayuntamiento, donde fué recibido por Por la misma ruta que en el viaje el alcalde, acompañado de todos los wador de España. El momento del sa- que le ovacionó constantemente. ·lutación.

timientos patrióticos.

de la ciudad, condecoración que Ta- jeto de una manifestación extraor- ción de consultas entre las naciones rrasa le entrega como agradecimien- dinaria de simpatía y cariño. Más en- unidas, Churchill dijo que no se ha traliano, el cual además ha anunto y gratitud a su liberador.

nado por cuantos se hallaban en el la mano del Caudillo y su esposa, ex- accedido a las peticiones de Australia dedores de Rabaul. Por otra parte salón de sesiones del Ayuntamiento, presándole así su fervor y adhesión. y Nueva Zelanda de tener derecho a una serie de islotes del estrecho de a cuyo balcón principal se vió obli- El momento de aparecer ante la ser oidas en la formulación de la di- Buka han sido ya ocupados por R gado a salir más tarde para recibir sala, que ofrecía un aspecto grandio- rección política de la guerra. Siempre destacamentos japoneses de desems nuevamente el homenaje del público" so, fué de emoción extraordinaria. La hemos estado dispuestos --añadió-- a barco.--Efe. estacionado en los alrededores del edi- orquesta del teatro interpretó el Him formar un Gabinete de guerra impe-

Sociedad anónima "Pèinaje e Hila- y coreados, sepultaron en un abismo terra y Estados Unidos están toman- Endau, los japoneses han conse-

Consejo de Administración de la fá- ovación fué constante y lejos de de- nífico ramo de flores y al Jefe del Sabadell.— A la una y veinte de brica. Recorrió las principales naves, crecer, se afirmó cada vez más entu- Estado con un vino de honor. la tarde terminó el festival celebrado en cada una de las cuales recibió el siasta y con mayor calor. Franco, El Generalisimo firmó en el al-

> EN LAS FABRICAS Y CENTROS CULTURALES

Tarrasa.— Desde la fábrica de pei-

Administración, así como por el al- gar del ex-combatiente de Tarrasa. calde de Tarrasa y miembros de esta Después le fueron mostrados los tro-Corporación que cumplimentaron al feos ganados por las organizaciones del Movimiento en los diversos cer-El Jefe del Estado, visitó con de- támenes celebrados desde la liberafesores del mismo. Una centuria del go revistada por el Jefe del Estado su esposa y séquito en los salones para ovacionarle de nuevo mienrindió honores al Caudillo, siendo lue antes de penetrar en el recinto. Una del Círculo del Liceo ha durado vez en el interior, el Caudillo, que fué siete minutos, durante los cuales la aclamado incesantemente por los Junta en pleño obsequió a la esalumnos de dicho organismo docente, recorrió las aulas y talleres de apren dizaje, así como los laboratorios de experimentación. firmando en el album de honor.

REGRESO A BARCELONA

Barcelona.— Terminada la visita a la Escuela Industrial de Tarrasa, regresó a Barcelona el Caudillo.

El público que no se cansaba de esperar para poder tributarle su cariño y admiración, al emprender Su Excelencia la marcha en el coche, le hizo objeto de una ovación delirante, sucediéndose los gritos de ¡Franco, | de la comitiva aplaudiendo frenéti- la Industrial estaban repletos de público y, la despedida tributada al Cau-

de ida emprendió el regreso. Llegó al miembros de la Corporación y auto- palacio de Pedralbes a las siete de la ridades locales, en medio de una en- tarde. Después de comer en la intisordecedora ovación mientras era in- midad, el Caudillo y su esposa marterpretado el Himno Nacional. El Ge- charon al Gran Teatro del Liceo para neralisimo penetró en el interior del asistir a la función de gala que en su

GRATITUD DEL GENERALISIMO al Liceo el Jefe del Estado con su ponde a él. A continuación el alcalde impuso público rompiendo el cordón, se arre tiempo".

no Nacional, pero los vitores, aplau- rial, pero algunas personalidades, en- Singapur.—El comunicado oficial Su Excelencia el Generalisimo se sos y aclamaciones, los gritos de tre ellas el general Smuts, no podrán anuncia: "A pesar del ataque aé-

gratamente impresionado ante el as- bum: Francisco Franco, Enero 27 pecto inenarrable que ofrecía el Li- 1942. Debajo firmó la esposa ceo, correspondía, a un lado y a otro del Caudillo: "Carmen Polo de y a los pisos altos, repletos de clases Franco 27-1-42". El Caudillo pasó populares, brazo en alto, a las mues- nuevamente con su esposa y pertras de simpatía que recibía, ante la sonas que le acompañaban al palpersistencia de las ovaciones que du- co entre las aclamaciones entusias raron por espacio de un cuarto de tas del público y se reanudó la rehora, presa de visible emoción, juntó presentación, con el primer acto sus manos para agradecer en tono de "Lohengrin". A la una y media más cordial, más familiar, la aco- de la madrugada ha terminado la gida que se le tributaba.

nacional del Partido y entorchados núblico con grandes aplausos. de capitán general. Doña Carmen Su excelencia, se retiró del tea-Polo de Franco vestía traje de raso tro en medio de grandes aplausos blanco con aplicaciones de plata. Aca- y vivas. Al aparecer en la escalellados los aplausos, prosiguió la re- ra principal, nuevamente se despresentación y, terminada ésta, la or- bordó el entusiasmo del público que questa interpretó el Himno "Oria- rompió el cordón de guardias y romendi" y, a continuación el "Cara al deó el coche de su excelencia, que Sol", que iniciaron los propios artis- ha tenido que abrirse paso en tas y coreó el público, brazo en alto, marcha lentísima a través de un Las voces de ritual fueron dadas por inmenso gentio, que no cesaba de industrias textiles, en cuyo vestibu- el Caudillo, quien, inmediatamente aplaudir y aclamar al Caudillo. lo fué recibido por el claustro de pro- de des con su esposa y personali- Toda la rambla ofrecía un aspecto El maestro Luna, dades se retiró a descansar unos mo- imponente y, a pesar del tiempo

turas de Lana". Fué recibido por el de entusiasmo todas las notas. La posa del Generalísimo con un mag-

función, con la interpretación del El Generalisimo ocupó el palco pre- Himno nacional, que ha sido ensidencial. Llevaba uniforme de jefe tusiásticamente subrayado por el

que estuvó el Caudillo en el Liceo, La estancia del Generalisimo, millares de personas aguardaron tras se trasladaba a la residencia tro Luna, a quien el sábado pasado de Pedralbes para descansar.

# DATEMENT En memoria de los DATEMENTOS profesores y alumnos de la Facultad de Ciencia:

Madrid.— El ministro de Educación Nacional presidió varios actos en la Universidad Central, dedicados a la memoria de los profesores y alumnos de la Facultad de Ciencias, caidos por Dios y por España.

A las diez y media de la mañana se celebró una misa en el paraninfo y después el rector de la Universidad procedió a descubrir una lápida que encabezan los nombres de José Antonio y de Ramiro Ledesma con los 63 profesores y alumnos.

El rector de la Universidad pronunció unas palabras de exaltaciónde los caídos. Finalmente se cantó el Cara al Sol y el ministro de Educación Nacional dió los gritos de

¡Franco, Franco! ¡Arriba España!

Al acto asistieron también el vicesecretario de servicios camarada Val dés; rector y vicerrector de la Universidad, presidente de la Diputación. jefe nacional accidental del S. E. U. catedráticos y otras autoridades.

# : : enfermo de gravedad

Madrid.-Se encuentra enfermo de gravedad el ilustre compositor maesa su regreso de Barcelona, le sobrevino un ataque de uremia.-Cifra.

# Churchill confiesa la supremacía nipona

# Y ANUNCIA MUCHAS MALAS NOTICIAS

Planter, además, la cuestión de confianza, pero tiene fe...

tarde en la Cámara de los Comunes, lia y Nueva Zelanda. No se opondrá ta ahora solo hemos vencido a Romglaterra y dijo que la finalidad de der su propio país. Ya hemos enviatacto con "ciertos medios" para ex- los mejores caminos disponibles. poner una paz magnánima.

nombrados tenientes honorarios del formó la comitiva para dirigirse al un debate libre y completo que du- nar el dominio del Pacífico. Ejército por el Caudillo. Estos vete- Gran Teatro Liceo. El paso del Cau- rará tres días y durante el cual todos "Cuando me separé de Roosevelt- Oriente nos habríamos visto arruinas ludo, ante un silencio impresionante, Para expresar con aproximación el las personalidades que lo forman, nal, sea cual fuere el precio". ha revestido caracteres de emotividad aspecto que ofrecía esta noche el Li- salvo la reserva que hay que obser-

mer ministro— que es sumamente pérdidas alemanas en Libia —aña- naba, una vez terminado el discurso, só con ellos durante algunos minutos Fuera del teatro, en la Rambla y probable que recibamos otras muchas dió—, han sido tres veces más ele- que es probable que el primer minisy después, entre gritos ensordecedo- calles que afluyen al llano de la Bo- malas noticias del Extremo Oriente. vadas que las de las fuerzas terres- tro consiga el voto de confianza. Excelencia penetró en el salón de ho- ávida de presenciar el paso del Cau- porque lo peor está por venir, por lo de de la ciudad y jefe local del Mo- hesión, multitud que contenía dificil- chill rechazó después la idea de invimiento, pronunció un discurso de sa mente el servicio de orden público que troducir cambios en el Gobierno y había sido perfectamente dispuesto. dijo que la responsabilidad de las de-A las diez y treinta y cinco llegó ficiencias que pueda haber le corres-

El Caudillo ha contestado a las pa- séquito. Al pie del coche, fué recibido El ataque contra Pearl Harbour labras del alcalde de Tarrasa con fra- por el alcalde y en el zagúan por el ha paralizado por ahora a la escua- PREPARATIVOS PARA EL ATA- guido desembarcar fuerzas y veses emocionadas. Pronunció una mag- ministro del Ejército, teniente gene- dra del Pacífico de los Estados Uninifica peroración, en la que ha expre- ral Varela; ministro secretario gene- dos -añadió Churchill-. La superiosado su gratitud por el recibimiento ral del Partido, camarada José Luis ridad naval en el Pacífico y en el arcordial y magnifico dispensado por Arrese; capitán general y demás au- chipiélago malayo ha pasado tempoel pueblo egarense. Ha puesto, asi- toridades militares de la región. Los ralmente de los Estados Unidos e enorme hemiciclo en el bajo Jomismo, de relieve, que las bases de la aplausos enfervorizados fueron tan Inglaterra a manos del Japón. La su-, hore, se encuentran preparadas nueva España radican en el trabajo, entusiastas e incesantes que ahoga- premacía naval japonesa durará bas- para el ataque de Johore-Baru, y ha agradecido los esfuerzos de Ta- ron los acordes del Himno Nacional tante para infligir numerosas pérdi- ciudad principal del Estado de Jorrasa y Sabadell. Terminó haciendo que interpretaba la banda municipal. das duras y penosas a todas las nacio- hore.—Efe., constar su satisfacción por esta aco- La junta de propietarios y el director nes unidades que tienen estableci- DESEMBARCO JAPONES EN NUEgida emocionante de Tarrasa que ha artístico dieron la bienvenida al Cau- mientos y posesiones en el Extremo hecho honor, una vez más, a sus sen- dillo y ofrecieron sendos ramos de Oriente pero "si perseveramos, dareflores a su esposa, en tanto que el mos la vuelta a la situación en poco Melburne.—Diez mil soldados ja-

tusiastas, quizá, en su frenesí, no po- decidido aún si el consejo del Pací- ciado nuevos desembarcos nipones Terminada esta ceremonia el Jefe cas damas dejaron atrás el cordón fico se reunirá en Londres o en Was- en la parte Norte de las islas Sadel Estado fué calurosamente ovacio- que se había formado y estrecharon hington. "El Gobierno británico ha lomón y en Kavieng, en los alretrasladó después a las factorías de la ¡Franco, Franco!, repetidos venir antes de algún tiempo. Ingla- reo contra el convoy enemigo en

primer ministro Churchill comen- ningún obstáculo a los australianos, mel por un margen escasísimo".

ranos carlistas con lagrimas en los dillo por las calles de la ciudad fué los miembros de la Cámara podrán declaró después Churchill— me estre- dos. ojos han estrechado la mano del sal- presenciado por numeroso público decir cuanto quieran sobre o en con- chó fuertemente la mano y me dijo: tra del Gobierno, su composición y "Libraremos esta batalla hasta el fi- presando nuevamente la decisión de

sin par. El Caudillo, con su peculiar ceo es preciso apelar al tópico, que var en lo que se refiere a los secre- chill dijo que casi dos tercios de El discurso terminó a las 12.37 (hote a los saludos de aquellos precur- de afirmar que nuestro Teatro reful- "Creo —prosiguió diciendo el pri- heridos, prisioneros o muertos. Las En los pasillos de la Cámara se opi-

Londres.— En su discurso de esta do medidas para reforzar a Austra- tres imperiales británicas, pero "has-

zó refiriéndose al viaje de Hess a In- si éstos desean regresar para defen- "Después de dos años de guerrasiguió- hemos conseguido únicaeste viaje fué la de entrar en con- do refuerzos de armas y equipos por mente mantener nuestras cabezas fuera de la superficie del agua, pero pulsar a la "pandilla de Churchill" | Churchill anunció después que los comenzamos a ver nuestras posibilicon el fin de que Hitler pudiera im- aviones de guerra norteamericanos dades y nos parece, más que nunca participarán en la defensa de la Gran hasta ahora, que vamos a ganar". Churchill declaró después: Desde Bretaña y en los ataques contra Ale- "Las pérdidas británicas en Libia han que regresé a Inglaterra he llegado mania. Considerables fuerzas suple- sido de 18.000 hombres, entre muera la conclusión de que tengo que pe- mentarias norteamericanas vendrán tos, heridos y prisioneros, la mayor dir ser apoyado mediante un voto de a establecerse en las islas británicas. parte de los cuales eran británicos confianza de la Camara de los Comu- Churchill afirmó después que duda Durante la batalla de Libia no hemos nes. Dado que, conforme al procedi- que el Japón intente la invasión de tenido nunca más de 45.000 hombres mentos en la antesala del salon de actos donde fué saludado por varios FUNCION DE GALA EN EL LICEO miento democrático constitucional Australia en "un periodo ciertamen- en acción, contra un enemigo más de actos donde fué saludado por varios. veteranos voluntarios de la guerra Barcelona.— A las diez de la noche, normal, ha sido solicitado un debate te limitado", antes de que las Marinas dos veces superior en número. Si hucarlista, de muy avanzada edad, y en la residencia del Generalisimo, se sobre la guerra; he decidido celebrar británica y americana vuelvan a ga- biéramos dispersado nuestros recur-

> Churchill termino su discurso ex-Inglaterra y los Estados Unidos de

# Excelencia penetró en el salón de honor del Ayuntamiento donde el alcalnor del Ayuntamiento donde el alcalnor del Ayuntamiento donde el alcalner del Ay desembarco en Raubul

QUE DE JOHRE-BARU

Tokio.—Las tropas japonesas que BALANGA CONQUISTADO POR avanzan hacia el Sur, formando un

VA BRETAÑA

a S. E. el Jefe del Estado la medalla molinó ante el Caudillo haciéndole ob- Refiriéndose después a la celebra- baul, en Nueva Bretaña, según da-

LOS JAPONESES

Tokio.—Balanga ha sido conquistado en la madrugada del lunes, anuncia el periódico "Nichi Nichi Shimbun", según las informaciones recibidas de la península de Bataan.

Como es sabido, Balanga es el centro estratégico de las fuerzas armadas del general MacArthur. OCUPACION DE VARIOS PUNTOS

EN LA COSTA DE KANDARI

Batavia.—El comunicado de las Indias holandesas, publicado hoy en Batavia, anuncia que la actividad aérea japonesa continúa sobre las provincias exteriores, pero que los daños materiales no son importantes.

Estima, además, que ciertos lugares de la costa oriental de Kandari, han sido ocupados por los japoneses.—Efe.